

ASSOCIATION LYON-KABOUL-PHARMACIE

Compte rendu de l'Assemblée Générale de l'Association
LYON-KABOUL-PHARMACIE
du 26 octobre 2006
Laboratoire Aguettant

Présents :

M.BAU Pierre	Médecin
M.BERTRAND Nathalie	Interne en Pharmacie
M.BINA NAJEEBULLAH	Médecin Afghan
M.BIONDA Clara	HCL
M.CHIK Karim	Faculté de Pharmacie
M.COLLOMBEL Christian	Faculté de Pharmacie
M.DEBUYSER Eric	Directeur Labo AGUETTANT
M.ERSHADI Tariq	afghan
M.GUITTON Jérôme	Faculté de Pharmacie
M.JACQUES Didier	HCL
M.JARRAUD Sophie	HCL/UCBL
Melle LANGENDORF Céline	Interne en Pharmacie
M.MACHURON Jean-Louis	Pharmacien
Mme. MARCEL Dominique	Faculté de Pharmacie
Mme MARSILLE Fakhria	Pharmacien
M.OMAR Samad	Médecin Afghan
M.OMAR Shabir	Médecin Afghan
M.PAGE Maurice	Ingénieur biomédical
M.PINATEL Henri	Faculté de Pharmacie
M.SIRE Christiane	Pharmacien
M.RIBERO Michèle	Pharmacie H.C.L.

Excusés :

M.ANGEBAULT Cécile	M.FRENET Jean
M.ARNOULT Jean-Pierre	M.GIRARD Raphaëlle
Mme BOBIN DUBIGEON Christine	M.JENNY Martine
M.COLOMBANI Marie-France	M.LATOURE Jocelyne
M. DE LAVISON Jean-François	M.LECOUSTUMIER Alain
M.DHERS Marion	M.MAILLET Eric
M.DERAIN Laure	M.NAWABI HOMAIRA
M.DIXON Lucette	M.SADJAD Ali
M.DURAND Stéphanie	M.TISSOT Frédéric
M.FERRET Xavier	M.YVERT Jean-Pierre

Désignation d'un secrétaire de séance : Michèle Ribero

C. Collombel présente l'association LYKAPHA

1- Informations sur la prochaine mission officielle de l'université de Kaboul à Lyon du 11 au 15 Décembre 2006.

La délégation sera composée de :

- Pr Babury Doyen de la faculté de pharmacie
- Pr Obeid Doyen de la faculté de médecine
- Pr Edjazi Président des hôpitaux universitaires
- Pr Radamani Directeur de l'hôpital de Maïwand
- Dr Philippe Bonheure médecin chef de la cellule Santé de l'ambassade de France à Kaboul
- Dr Latif Deleri médecin attaché à l'ambassade de France, traducteur

Cette mission est essentielle pour l'avenir de cette coopération, il s'agit de

a/ faire un bilan des 4 années passées.

- versant hospitalier avec les différents Chefs de Service ayant reçu des médecins Afghans en formation.
- versant universitaire avec les différents enseignants en médecine et en pharmacie.
- avec la Ville de Lyon qui est un partenaire financier.

b/ Connaître les objectifs des afghans pour mettre en place la suite des programmes.

2- Le point sur le partenariat U.C.B.LYON1/ HCL/ AMI

Un projet commun a été rédigé afin d'obtenir des financements pour travailler sur les hôpitaux universitaires d'Ali Abad et Maïwan au niveau des laboratoires et des pharmacies.

Il a été obtenu présentement:

- 100 000 euros du MAE
- 50 000 euros de la Région Rhône Alpes
- 10 000 euros de la Région Ile de France
- 30 000 euros AMI

Ce travail de coopération vient de commencer. Un premier travail a été réalisé par AMI et David Veyer (interne-Rennes) auprès des laboratoires. Il concernera largement la mission de Cécile Angebault (interne-Paris).

3- Relations avec la faculté de pharmacie de Kaboul

3-1/ Un calendrier des **missions 2007** est en cours d'établissement, reprenant pour l'essentiel les missions de 2006 avec pour objectif de renforcer les enseignements

3-2/ Jusqu'à ce jour 6 **internes** ont été détachés par les directions des C.H.U.(Lyon, Marseille, Grenoble, Rennes) pour effectuer un semestre à Kaboul. La prochaine interne (CHU Paris), Cécile Angebault commence le 1^{er} novembre 2007.

Il y a néanmoins des problèmes de recrutement car les C.H.U. doivent accepter de se passer d'1 interne sur leur effectif. Les CHU des derniers internes refusant de leur verser leur salaire, actuellement 1/2 salaire est à la charge de l'Ambassade de France et 1/2 salaire est à la de l'ONG AMI (ce salaire restant au total inférieur à celui d'un interne).

3-3/ **Mashal Shafiq**, enseignant afghan de toxicologie, et ayant réalisé un séjour à Lyon de janvier à juillet 2006 (financement MIRA 2005 pour 6 mois); n'est toujours pas arrivé à nouveau à Lyon pour les 6 autres mois de sa formation à la faculté de pharmacie de Lyon, dont la prise en charge financière revient maintenant à l'ambassade de France. Son dossier a été traité très tardivement par l'ambassade de France et Egide. Le Pr Baboury a également longuement discuté, il souhaitait que Shafiq réalise un mastère, ce qui reste impossible compte tenu de son niveau académique encore insuffisant.

3-4/ **Mohammed Naïmi**, pour qui une bourse de formation en bactériologie, à la faculté de pharmacie de Lyon, a été obtenu (MIRA 2006 - pour 6 mois) est attendu en 2007. Son activité va se répartir entre le laboratoire de bactériologie de l'hôpital de la Croix Rousse du docteur Sylvestre Tigaud et le laboratoire de microbiologie de l'ISPB. J Freney lui proposera de suivre ses enseignements magistraux (les différents cours + UV, UE, etc..), les de thèses, les travaux dirigés et TP ainsi que les activités de recherche afin qu'il prenne connaissance du maximum de choses lors de son séjour ici. L'ambassade de France financera 6 autres mois. Ainsi, un visa est en cours de demande pour la totalité de l'année 2007.

3-5/ En 2007, un dossier de financement sera établi auprès de la région Rhône Alpes (MIRA - co-écrit D. Marcel et M. Page) demandant la venue d'un jeune enseignement ou d'un jeune diplômé de pharmacie motivé pour suivre un **apprentissage de la maintenance** du matériel de laboratoire. Le programme de cet apprentissage sera mis en place auprès des hôpitaux et des fournisseurs par M. Page. M Page commencera à discuter du recrutement de cet afghan (motivé et ayant des notions de français) pendant sa mission en novembre 2006

3-6/Le bulletin Pédagogique ou **bulletin d'informations pour les pharmaciens de Kaboul**, demandé par le Doyen Babury, sera financé par la Ville de Lyon. C Collombel remettra 4 000 euros au doyen Baboury à l'occasion de sa venue à Lyon afin de permettre sa mise en route (impression, distribution...).

3-7/ Le site internet est à jour

<http://ispb.univ-lyon1.fr/Lyon%20Kaboul/index.htm>

Les rapports des missions (enseignement, coordination, et des internes) y sont visibles ; ainsi que le calendrier des missions réalisées en 2006.

4- Collaboration avec les biologistes de la chaîne de l'espoir

Le laboratoire de bactériologie fonctionne actuellement grâce aux missions des biologistes français qui se relaient pour la continuité.

Mme Siré a constaté une réelle volonté des afghans à apprendre les techniques de laboratoire. Elle fait un appel car il n'y a pas assez de candidatures.

Un accord a été signé avec la fondation Agha Kan

- 50% de financement avec les pakistanais

- 30% de financement par les patients

- 10% de financement par dons

- 10% de financement par les afghans

5- Relation avec les H.C.L

Les H.C.L ferment l'hôpital Debrousse en septembre 2006 pour le transférer à l' H.F.M.E (hôpital Femme, Mère, Enfant). Un recensement des matériels restant pourra être envisager.

L'habilitation de LYKAPHA est acceptée pour récupérer le matériel réformé (matériel biomédical, instrumentation etc.....) en restant vigilant sur le matériel spécifique (problèmes d'électricité à Kaboul)

6- Collaboration avec Biomérieux

Revoir l'acheminement des réactifs qui actuellement s'effectue dans un délai trop long et trop cher. J.L. Machuron, se propose de ré-explore les pistes d'acheminement.

7- Fabrication des solutés injectables

Pas d'informations à ce jour de la fondation Agha Kan.

Le laboratoire Aguettant n'a pas vocation de rechercher les financements.

8-Accueil des praticiens afghans

Tous les praticiens accueillis cette année sont bien reçus dans les différents services au sein des H. C.L.

Prochainement Mustapha Edjazi sera accueilli chez le Pr Perrin

Djamil Abdoul sera accueilli chez le Dr Guyotat

M.Rassouli sera accueilli chez le Pr Froment

Nous remercions tous les participants pour leur présence.

Fin de la réunion : 20h30

Michèle Ribéro